
６月１６日（第３例会） 
 

１.ソング 
   （エーデルワイス） 
 

２.出席率報告 

会員数 25（23）名 出席 15（13）名 

出席 60.00％  前々回補正 76.00％ 

 

３.ビジター紹介 

   な    し 

    

４．会長の時間 

        「湊川神社と青山幸利公墓所散策」 

本日は、湊川神社と青山幸利公墓所を散策して 

来ましたので、リポート致します。戸田氏鉄は、

大坂夏の陣の後の元和 3年（1617年）一国一城令

が出された後に、尼崎城主として尼崎に赴任して

きました。豊臣秀吉が大坂を天下の台所にしまし

たが、その前の室町時代から戦国時代までは、 

尼崎が京都への物資の供給路として物流の要衝と

なっていました。初期の戸田氏鉄の築城した尼崎

城は、最近の研究では、比較的規模の小さいもの

だったそうですが、詳細な一時資料がなく全体像

は未だ不明です。寛永 12年（1635年）に尼崎藩

に青山幸成（よしなり）公が入って二代目の藩主

となり本格的に尼崎城を修築し築地を作って瀬戸

内の物資を京都に送る役目を担いました。山陽道

をワザと築地を通すルートに変更し必ず尼崎藩内

た。 

  を通るようにしました。尼崎藩青山氏 2代目当主の

青山幸利（よしとし）公が今回の主役です。尼崎藩

は明和 6年（1769年）に武庫川以西、須磨の浦まで

を上知となり幕府に召し上げられましたが、それま 

では尼崎藩の領地でした。寛永 12年（1635年） 

尼崎藩青山家 2代目当主の青山幸利公が湊川近辺を

視察中に領民の話からこの辺りに楠木正成公がご自

害なされた民家があると言う云い伝えを聞き五輪の

塔を立て、梅と松の樹を植えてお祭りしたと言う事

がありました。その後、青山幸行公も墓所を近くの

大倉山に定め、楠木正成公の五輪の塔をお守りする

と言う事で尼崎にあった菩提寺の安養寺をわざわざ

神戸に移して行われました。神戸市兵庫区東山町に

ある安養寺は阪神淡路大震災以降に鉄筋コンクリー

トで再建された建物ですが、近代的なお寺で門構え

が豪華でしたが、普通に中に入れました。青山幸利

公と 3代目当主青山幸督（よしまさ）公のお墓が 

ありました。青山幸行公が楠木正成公の殉節地を特

定していたお陰で、水戸光圀公が元禄 5年（1692

年）に佐々木宗淳（さっさむねきよ）を遣わして 

建設費 183両で墓碑を建立することになりました。 

湊川神社は明治 5年（1872年）の創建で楠木正成

公、正季（まさすえ）公の殉節地（朝敵を七生生ま

れ変わっても滅すると、自決を遂げた場所）をお祀

りする神社で、現在も楠公武者行列などが行われる

楠公祭が 5月に行われています。 
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「クラブアッセンブリー」  

各委員会  
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「最終例会」  

会長・幹事  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

さて、武庫之荘で行列が出来る和菓子屋さんがある

と言うことで、早速レポートします。武庫之荘駅南

西、徒歩 3分ほどにある、楽 emonさんです。洋菓子

のシェフが作る和菓子ということで、インスタ映え

のする素敵な和菓子です。お昼には大体売り切れて

居るそうなので、早めに行きたいものですね。 

湊川神社＊＊＊神戸市中央区多聞通 3丁目 1-1 

安養寺＊＊＊神戸市中央区楠町 7丁目 1-10 

楽 emon＊＊＊尼崎市南武庫之荘１丁目 22-22 

 

５．幹事報告  

   ○「ミャンマー大地震」支援ご協力のお礼 

 

６．委員会報告 

   ○職業奉仕委員会 西良委員長 

    ・本日の職場訪問のご案内 

-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

 

７.スピーチ 

   「クラブアッセンブリー」 

                担当：各委員会 

 

 

 

 

 

＜クラブ管理運営委員会 福本委員長＞ 

 

 

 

 

 

＜公共イメージ委員会＞ 

＜会員研修委員会 森實委員長＞ 

 

 

８.SAA報告 
      ジョイフルＢＯＸ       

＊水谷さん、武田さん、小林さん、先日の新旧会長・

幹事会、お疲れ様でした。 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥伊口会員 

＊例会運営委員会、出席率報告遅刻しました。芝さん 

 申し訳ございませんでした。 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥池田会員 

 

本日の合計 2,000円 

 

９．前々回補正（６／２） 

 

１０．本日の欠席 

藤原、濱本、法田、入江、石塚、河村、川田、

長村、中島、吉田、各会員 

 

１１.本日の回覧 

   ○最終例会のご案内 

-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜職業奉仕委員会 西良委員長＞ 

 

 

 

 

  

 

 

 

＜青少年奉仕委員会 伊口委員長＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ロータリー財団委員会 髙岡委員長＞ 


